



PARASHAT VAYISHLAJ - PORCIÓN DE VAYISHLAJ

#8/ VAYISHLAJ - “Y SALIÓ”

VAYISHLAJ - Genesis 32:4-36:43

Día. 5 Éxodo 22:15-16, Gen. 34:15-19

Al leer Éxodo 22 vamos a entender lo sucedido.

Éxodo 22:15

Si alguno sedujere a una virgen que no estuviere comprometida con Qidushín (con alguien apartado, del pueblo de Israel) y se acostase con ella, ciertamente pagará la dote y la tomará sin tardanza por mujer.

Esto es exactamente lo que hizo Shejem, él la persuadió, se acostó con ella, y también él tenía que pagar la dote.

Exodo 22:16 Mas si el padre rehusare absolutamente dársela, él (le) pagará el dinero correspondiente a la dote de las vírgenes.

¿Que ocurre? El padre podía en última instancia decir: NO me conviene darte a mi hija, tú eres un extranjero, es lamentable que mi hija se haya dejado persuadir, se ha dejado engañar y seducir. ¿Por qué? Aquí tiene más peso la herencia espiritual. No se trataba de hacer acuerdos, sin recordar el Mandamiento.

Acerca de esa situación el mandamiento en la Toráh dice: No darás tu hijo a Moloc, cuando usa la expresión Moloc dice: “No darás tu hijo a mujer extraña, a mujer desconocida de Israel, una extranjera, que adora otro dios. Esto lo está diciendo de los varones, aquí respecto a la mujer.

El padre de Dináh debía asumir la afrenta no esperada sobre su hija, Además tiene más valor la herencia espiritual dentro de Israel, y por esto era tan difícil entregársela. ¡Aquí prevalecía la honra de Israel!

Siempre se ha creído que la deshonra, fue mancillarla físicamente, por esto se traduce **Timé'**, (desordenó) porque el resultado final era desorden que implicaba corrupción.

Todo esto generó contaminación, y generó inclusive que afloraran reacciones carnales de parte de los hijos de Israel.

Los judíos sobrevivientes al holocausto siempre lo han dicho: Lo que más odiamos de Hitler, es que nos ha enseñó a odiar. ¿Por qué? Porque el odio no es propio de Israel, no existe en el sentimiento bíblico el odio, pero el hizo tantas cosas malas contra los judíos, que ellos aprendieron a odiar, y se llenaron de resentimiento.

La acción Timé' contra Dináh e Israel, hizo que ellos se llenaran de **mirmáh (engaño)** hablaron con fingimiento, algo que no debían hacer, no fueron honestos,

Fruto del engaño también perdieron la visión correcta de lo que debían hacer. Ellos tomaron la palabra, Ya'aqov permaneció callado, dejando el juicio a sus hijos; esto no fue correcto. Debió reaccionar: ¿Quiénes son ustedes, para hablarnos con este irrespeto? la Toráh nos da a entender que Ya'aqov estaba consternado y no sabía qué hacer.

Entonces los hijos planearon enseguida lo que harían, sin ninguna dirección espiritual, no tomaron consejo, no oraron buscando dirección. Precisamente la Toráh dispuso esa ordenanza; si un hombre accede a una hija de Israel, lo normal es que se case. ¿bajo qué condición? No cuando haya contaminación espiritual, porque siempre el padre tenía el juicio o decisión para decir no. (Aunque accedió a ella, el decide no entregarla, o se convierte a nuestro pueblo, o no la doy, este juicio lo podía hacer el padre, con el respaldo de la Toráh, a cambio los hijos de Ya'aqov plantearon algo mentiroso:

Génesis 34:15

Tan sólo con esta condición consentiremos a vosotros: si fuereis como nosotros, circuncidándose todo varón entre vosotros.

Génesis 34:16

Entonces, os daremos a vosotros nuestras hijas, y tomaremos vuestras hijas para nosotros, y habitaremos con vosotros, y seremos un solo pueblo.

¿Como podían ser un solo pueblo? Ellos sabían la magnitud de esta mentira, era muy alto el nivel de hipocresía que estaban usando... “y seremos un solo pueblo “ recordemos que esto lo propuso inicialmente Jamar; ellos fingieron con una expresión deliberada **mirmáh**, esto es usar palabras “agusanadas y apestosas”.

Génesis 34:17

Mas si no nos escucháis haciéndoos circuncidar, tomaremos a nuestra hija y nos iremos. Una condición sin respaldo espiritual, menospreciando el valor de la circuncisión. Aquí no hay ningún rasgo de espiritualidad, ellos tomaron la circuncisión solo como una estrategia humana para ejecutar su venganza, además con la mentira que podrían ser un solo pueblo.

Parece que no tuvieron conocimiento o conciencia, de lo que es la circuncisión. Es posible, al igual que los fariseos en su proceder, que estuvieran creyendo que la circuncisión es una condición para alcanzar la salvación. “si te circuncidas seremos iguales, y un solo pueblo”

¿Qué es lo que hace la diferencia? ¿La circuncisión? No, lo que realmente interesa es “La nueva creación’, **la circuncisión del corazón es el sello de máxima seguridad**, de lo contrario cualquiera se circuncida.

Génesis 34:18

Y agradaron sus palabras a los ojos de Jamor, y a los ojos de Shejem, hijo de Jamor

Génesis 34:19

Y no tardó el muchacho en hacer esta cosa, porque quería a la hija de Ya’aqov; y él era el más distinguido de toda la casa de su padre.

En términos carnales el haría todo movido por el apego físico. Esta es la cautividad sexual que domina a una persona, por razón de un contacto físico; se rehúsa a abandonar a la persona, aun con engaño, aunque sea la persona indebida, queda literalmente ligado, ya sea varón o mujer, porque allí hay una cautividad sexual . Esta cautividad o apegos carnales, finalmente, como llegan se van.

Advertencia: Todo lo que produce desorden termina en corrupción. Un apego meramente físico y no espiritual, se queda sin propósito después de un tiempo; por esto hay que pensar porque en el largo plazo todo cambia.

La belleza física cambia, la relación cambia, todo cambia, entonces lo UNICO que va a terminar uniendo más al hombre y a la mujer, es Dios.

Así dice la Toráh: ¡Lo que Dios unió!, no dice lo que la carne unió, o el alma unió, ¡¡los apegos del alma ¡¡ **¡les solo lo que Dios unió!**!

Shejem se apegó a ella físicamente, nunca espiritualmente, esto está claro.

Génesis dice: Y se apegará el hombre a su mujer, aparentemente dice lo mismo que le sucedió a Shejem con Diná; pero la diferencia es muy grande en cuanto a la clase de apego de el por ella, esto produjo un desorden a nivel espiritual, mientras en el apego que Dios ordena al hombre respecto de su mujer debe estar Dios de por medio.

Recordemos que el apegó físico con el tiempo se acaba, que puede suceder cuando una pareja se case meramente por la atracción física, o solo por un apego, con el tiempo si pasa algo accidental, enfermedades, accidentes, economías afectadas, algo intolerable, allí termina todo.

Los hijos de Ya'aqov finalmente se enlazaron con los dichos de su boca, porque expresaron palabras y promesas con **mirmáh**, no supieron cómo defender realmente la honra de Israel, y terminaron planeando un asesinato, porque ya estaban enredados, porque Shejem enseguida hizo lo que ellos le plantearon.

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.